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Социально-экономическая ситуация в регио-
не по-прежнему остаётся в депрессивном со-
стоянии, а горькое эхо саммита ...мощным 
насосом  размывает региональный бюджет.
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Сегодня ...ребёнку ...дешевле отдохнуть за 
границей, нежели в родных пенатах. В Тур-
ции, например, куда намерены отправить 
школьников на оздоровление» (всех до еди-
ного!) чеченские власти. стр. 3

Там, в Европе, да и в Канаде, и в США, в Ав-
стралии и Новой Зеландии, повсюду за пре-
делами России— родительство раздавлено 
и разобщено. 

стр. 8

www.pkokprf.ru

В номере

Всё, что могу...                            1,4

Отчёт губернатора: без тактики и 
стратегии                                      2

Кошмар современной 
Европы                                      6-7

6,87 процента  - таков показатель 
безработицы в Приморье в 
прошлом году, больше, чем в 
среднем по России.

Цифра  недели

Вынесенные в заголовок слова в пе-
реводе с латинского означают: 

«Сколько нужно?». Именно такой во-
прос вот уже несколько месяцев зада-
ют чиновникам краевой администра-
ции депутаты-коммунисты Законода-

тельного Собрания, едва речь заходит 
о знаменитых пятизвёздочных гостини-
цах во Владивостоке. 

И не находят ответа, поскольку строитель-
ство их всё ещё продолжается, хотя его долж-
ны были завершить к саммиту АТЭС-2012. Сле-
довательно, необходимы новые финансовые 
вливания в этот долгострой, поскольку выде-
ленные под него, согласно смете, бюджетные 

средства давно уже освоены. Не случайно на 
апрельском заседании ЗС единороссовским 
большинством были приняты поправки в бюд-
жет Приморья на 2013-2015 годы, предусма-
тривающие,  в  частности,  получение  креди-
та под государственные гарантии на дострой-

ку этих чудес света современности. Однако де-
путаты фракции КПРФ выступили категориче-
ски против. Они и до саммита весьма скепти-
чески отзывались о необходимости проведения 
в крае большой встречи лидеров стран Азиат-
ско-Тихоокеанского региона, которая по затрат-
ности далеко превзошла все предшествующие. 

Если бы Владивосток был равнин-
ным городом, наподобие Хабаров-

ска или Уссурийска, то данной ста-
тьи не могло быть в любом случае. 
Но рельеф Владивостока формиру-
ют сопки, украшая вид и сужая види-
мый простор. Разности высот в чер-
те города превышают 200 метров, 
а то и больше, подъемы и спуски от-
личаются значительными перепада-
ми — и это все влияет на восприя-
тие. Настолько, что будучи в Москве, 
автор этих строк долго не мог по-
нять, в какую сторону идет «спуск», 
указанный одним из местных жите-
лей как ориентир. После пары минут 
размышлений сознание с неохотой 
признало перепад в 5 метров на пол-
километра «спуском», и топографиче-
ская задача была решена. 

С точки зрения градостроительства и соз-
дания  инфраструктуры  города  особенно-
сти рельефа создают гораздо больше про-
блем, нежели приведенное выше затрудне-
ние. Уклон поверхности вынуждает прокла-
дывать петляющие дороги и оборудовать пе-
шеходные пути лестницами, удерживать скло-
ны от сползания подпорными стенками раз-
личной высоты и длины. 

Нет ничего приятней нежданной ра-
дости. Как писал когда-то Алек-

сандр Блок, «как мало в этой жизни 
надо нам, детям, и тебе и мне, ведь 
сердце радоваться радо и самой ма-
лой новизне». Первый день лета мно-
гие приморские депутаты, в том чис-
ле от КПРФ, обычно проводили в дет-
ских домах, школах-интернатах, дет-
ских реабилитационных центрах, где 
поздравляли ребят с Международным 
Днём защиты детей, вручали им па-
мятные подарки, сувениры и библио-
течки, собранные по случаю праздни-
ка. Наверняка побывают они у ребят 
и в нынешнюю субботу.

Видеть радость на детских лицах нынче 
удаётся не часто — для веселья установив-
шийся в России режим мало пригоден. Не-
смотря на то, что лето — самая желанная 
пора детства. Время школьных каникул, по-
ходов, экскурсий, оздоровительных лагерей. 
Когда-то их называли пионерскими, но это 
было в СССР и к нынешней действительно-
сти никакого отношения не имеет. Как, впро-
чем, и предваряющий эту прекрасную пору 
Международный День защиты детей. Празд-
ник-призрак, праздник-воспоминание, кото-
рый для нынешней России — что кость в гор-
ле приватизатора-демократа. 

Оно и понятно: защищать нынешнюю дет-
вору от того, что её окружает, значит отпра-
вить в отставку тех, кто это окружение созда-
ёт. То есть все институты власти вместе с их 
лидерами, превратившими некогда могучую 
державу в рассадник тотальной преступности. 

Квантум сатис?
Недостроенные пятизвёздочные гостиницы 
Владивостока продолжают выкачивать 
миллиарды из краевого бюджета

Всё, что могу...
России, увы, не по силам сделать по-настоящему 
счастливой жизнь своих юных граждан

История одной 
подпорной 
стенки

Вчера в Большом зале администрации 
Приморского края губернатор Вла-

димир Миклушевский обратился к депу-
татам Законодательного Собрания с от-
чётом, который на 64 страницах пред-
варительно был выложен на сайтах За-
конодательного Собрания и администра-
ции Приморья. Так что любой желаю-
щий мог ознакомиться с ним. 

Послушать губернатора собралось в общей 
сложности более полутысячи человек — депута-
ты, вице-губернаторы, руководители федераль-
ных и региональных структур, директора департа-
ментов, главы городов, муниципальных районов, 
городских и сельских поселений, а также предсе-
датели городских и районных дум, экспертных со-
ветов, ветераны, общественники, почетные жи-

тели Владивостока... 
Перед началом мероприятия в фойе админи-

страции были накрыты столы с напитками и за-
кусками. Гостей губернатора потчевали бутер-
бродами с красной икрой, пирожками, пирож-
ными и канапе. Разумеется, бесплатно, хотя со-
бравшиеся были не безбедными людьми и могли 
сами рассчитаться за угощение. При этом было 
не ясно, за чей счёт устроена трапеза. Очевидно, 
за счёт краевого бюджета, а не из кармана са-
мого Владимира Владимировича или самых бога-
тых парламентариев ЗакСа. Что ж, всем им при-
ятного аппетита. Правда, некоторые, наиболее 
совестливые, пытались расплатиться за угоще-
ние, но не знали, кому отдать деньги.

Отчёт губернатора:      
без тактики и стратегии
Из Приморья уезжают семьями, уезжают 
лучшие, уезжают молодые...

1 июня — Международный День защиты детейВо Владивостоке есть хозяин?

Окончание на стр. 5 Окончание на стр. 3

Депутатская вертикаль Чуть не сорвалось...

Окончание на стр. 2Окончание на стр. 4
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Огнеопасные лагеря
В Приморье завершены проверки объ-

ектов летнего отдыха детей и подростков 
на соблюдение требований пожарной без-
опасности. По её итогам выявлено 31 нару-
шение требований пожарной безопасности, 
основными из них являются: отсутствие (не-
исправность) систем наружного противопо-
жарного водоснабжения; персонал не про-
шел обучение в соответствии с НПБ «Обуче-
ние мерам пожарной безопасности.

В ходе проведения проверок 25 наруше-
ний были устранены. За допущенные нару-
шения обязательных требований пожарной 
безопасности к административной ответ-
ственности, предусмотренной статьей 20.4 
КоАП РФ, привлечены 8 должностных лиц.

Дети гибнут под колёсами авто
В результате дорожно-транспортных про-

исшествий в Приморье в мае пострадали 
45 детей, если взять цифры статистики с на-
чала года — эта цифра приблизится к 150. 
Есть и погибшие: пять детей получили смер-
тельные травмы: двое в салонах автомашин, 
в присутствии своих родителей,  трое — 
в качестве пешеходов. Только за два дня 
выходных, предшествующих летним канику-
лам, были травмированы 10 несовершенно-
летних, самой маленькой жертве «взрослых 
дорожных войн» не исполнилось даже 2 лет. 

В субботу днем в Находке в результате 
серьезного дорожно-транспортного проис-
шествия пострадали шесть человек, в том 
числе два ребенка: на регулируемом пере-
крестке не смогли «поделить дорогу» води-
тели Honda Airwave и Nissan Homy. В ре-
зультате столкновения пострадали пасса-
жиры обеих автомашин. Полуторогодова-
лый мальчик и 8-летняя девочка получили 
травмы головы.

В тот же день в пригороде Фокино прои-
зошло опрокидывание мопеда, в результа-
те которого пострадали два подростка. Де-
вочка и мальчик направлялись в сторону го-
родского пляжа, однако, в результате ава-
рии получили серьезные черепно-мозговые 
травмы и были незамедлительно доставле-
ны в больницу.

В воскресенье вечером в Анучино была 
серьезно  травмирована 4-летняя девоч-
ка, ребенок катался на велосипеде вблизи 
оживленного перекрестка.

По сто долларов за полгода 
«загранки»

Моряки из Приморья, бедствующие в Ки-
тае, не получают зарплату около полугода, 
за это время им выплатили всего по 100 
долларов. На сегодняшний день на тепло-
ходе Prok находится восемь человек, кото-
рые обратились за помощью в Приморье. 
Как написали в своем обращении моряки, 
зарплату им не выплачивают более четырех 
месяцев, сообщил президент Дальневосточ-
ной ассоциации морских капитанов, пред-
седатель международной федерации транс-
портных рабочих на Дальнем Востоке Петр 
Осичанский.

Под обращением подписались пять чело-
век. Суммарная задолженность перед эти-
ми моряками составляет 48 тысяч долларов.

«С 22 февраля 2013г находимся в Китае 
на р. Янцзы п. Чжанцзян. С 23.02.13г по 
5.03.13г прошли докование и ремонт, после 
чего судно поставлено к причалу завода, где 
и стоим по настоящее время. Часть членов 
экипажа по окончанию контракта отправле-
на в Россию с задержкой в месяц. На бор-
ту восемь человек при штатной численности 
14. 25 мая заканчивается срок контракта 
у остальных членов экипажа» — говорится 
в обращении моряков.

Как отметили пострадавшие, за время 
работы компания не выполнила ни одного 
пункта, кроме обеспечения их водой и про-
визией. Единственные денежные средства, 
которые получили моряки судна Prok — это 
по 100 американских долларов на челове-
ка, выданные им 28 апреля.

По материалам информагентств.

Куда идёшь, 
Приморье?

Заседание Законодательного Собрания, 
к которому так тщательно готовился губерна-
тор и его администрация, чуть было не сорва-
лось по вине представителей фракции «Единой 
России». Дело в том, что не хватало кворума: 
из 40 депутатов прибыло лишь 25. И председа-
тель ЗакСа Виктор Горчаков, тщетно ожидаю-
щий в течение 40 минут подкрепление из чис-
ла единороссов, уже объявил о переносе за-
седания. Но тут появились Геннадий Лазарев 
и Павел Серебряков, представляющие фрак-
цию «Единой России». Все вздохнули с облегче-
нием — кворум есть, заседание началось поч-
ти с 50-минутным опозданием. Небывалый слу-
чай в жизни Законодательного Собрания. Из-
за опоздания начались проблемы с прямой те-
левизионной и ауди — трансляциями: многим 
телезрителям надоела зависшая заставка «пе-
рерыв» и они, так и не дождавшись начала, за-
нялись своими делами. В результате срыва за-
седания была сокращена и повестка дня. 

С горем пополам заседание началось и от-
чёт, с которым выступил губернатор Примо-
рья, несмотря на организационные неурядицы, 
тем не менее прямо-таки излучал оптимизм 
и уверенность и, казалось бы, давал надежду 
присутствующим на стабильность, на то, что 
власть правящей партии прочна и бесконечна. 

Это совсем не так. Социально-экономиче-
ская ситуация в регионе по-прежнему оста-
ётся в депрессивном состоянии, а горькое 
эхо саммита-2012 давит прожекты властных 
структур, мощным насосом размывает реги-
ональный бюджет. Недавно ЗакС утвердило 
громадную сумму на достройку двух гостиниц, 
необходимость которых во Владивостоке со-
мнительна и далеко не очевидна. Теперь вот 
муссируется необходимость денежных влива-
ний в достройку «Фетисов-холла», под который 
уже формируется хоккейная команда При-
морья. Вроде скоро собираются сдавать ак-
вариум, достраивается и театр оперы и бале-
та, здесь также полным ходом собирают труп-
пу. Но кто-нибудь подсчитал, во сколько обой-
дутся эти игрушки бюджету Приморья? И в ка-
кую социальную яму опустится в связи с этим 
малоимущее население региона? Уж не гово-
рим о расходах, которые ложатся на обслужи-
вание мостов и доведение до ума других объ-
ектов саммита, в том числе снабжение Русско-
го пресной водой... 

Все эти далёкие от подлинных и насущных 
интересов граждан Приморья устремления 
власти вызывают только разочарование и не-
доумение. И далеко не случайно отток населе-
ния из края продолжает оставаться чрезвы-
чайно высоким — уезжают семьями, уезжа-
ют лучшие, уезжают молодые. 

Так что в литавры бить негоже — ваш кор-
респондент  не услышал в послании губерна-
тора глубокий, непредвзятый и точный анализ 
социально-экономических процессов, проис-
ходящих в Приморье, тактические и стратеги-
ческие шаги исполнительной власти региона.

По окончании отчёта депутаты задали гу-
бернатору по три вопроса от каждой фракции.

Так же выступили депутаты от каждой фрак-
ции. От фракции КПРФ слово было предостав-
лено Евгению Бочарову, который единствен-
ный из ораторов заслужил аплодисменты со-
бравшихся. Публикуем текст его выступления:

«Уважаемый Владимир Владимирович! Ува-
жаемые коллеги! Год назад широкой обще-
ственности были представлены основные век-
торы развития Приморского края и граждане 
надеялись, что в Приморском крае начнутся, 
наконец, настоящие изменения. 

Год прошёл и давайте проанализируем: что 
край получил реально? Сегодня для нас важ-
ны правдивые и точные оценки обстановки, 
понимание перспектив развития края. 

На сегодняшний день очевидно, что улуч-
шения экономического состояния Приморья 

не произошло. 2012 год оказался годом не-
сбывшихся надежд. ВРП по итогам 2012 г. по 
отчету губернатора составил 566,9 млрд.руб., 
по данным Примстата, ВРП за 2011 г. соста-
вил 546,6 млрд. руб. Таким образом, рост ВРП 
в 2012 г. в сравнении с 2011 г. составил все-
го 3,7 процента, а не 5,1, как указано в отче-
те. Это худший показатель с 2004 года. И нас 
не может не тревожить такая динамика сни-
жения роста ВРП в сравнении с предыдущи-
ми годами. 

Бюджетно-финансовая политика в крае 
проводится без учета интересов муниципаль-
ных образований. Складывается впечатление, 
что край сам по себе, муниципальные образо-
вания сами по себе. Полномочий муниципа-
литетам отдается все больше, при этом уро-
вень их собственной доходной базы не уве-
личивается и мер по увеличению собствен-
ной доходной базы муниципальных образова-
ний, в том числе путем увеличения норматива 
НДФЛ, оставлению части транспортного нало-
га, налога на имущества и др. не принимается. 

Установленный порядок финансирования 
реализации проектов в рамках государствен-
ных программ не позволяет муниципальным 
образованиям в нем участвовать. Необходи-
мо изменить процент софинансирования со 
стороны Приморского края до 90 процентов 
при строительстве в городских округах и до 
95 — в поселениях. Фракция КПРФ неодно-
кратно обращалась к губернатору с этой ини-
циативой, но положительного решения пока 
нет.

Приморский край находится на 55 месте 
в Российской Федерации по уровню безра-
ботицы. Уровень общей безработицы в крае, 
по итогам 2012 г., 6,87 процента, а в Россий-
ской Федерации — 5,46. В то же время пока 
нет четкой стратегии по обеспечению населе-
ния занятостью, что может привести к росту 
безработицы и в 2013 г.

В конце 2012 года стали проявляться фак-
торы, свидетельствующие о вступлении При-
морья в период экономического спада. По 
его итогам оказалось, что в нашем регионе 
экономические показатели ниже, чем в сред-
нем, в Дальневосточном федеральном окру-
ге. Очевидным стал провал в инвестициях. Об-
щий объем инвестиций в основной капитал 
в 2012 году составил 58 процентов к уровню 
2011 года (по итогам 2011 года, инвестиции 
были на уровне 134 процентов к 2010 г.). При-
морский край стал лидером по масштабности 
начатых и не завершенных вовремя строек. 
По отчету Счетной палаты Российской Феде-
рации, из ранее заявленных 67 инфраструк-
турных объектов в 2012 г. сдано только 23. 
Ряд объектов, построенных в ходе подготов-
ки к саммиту, требует доделки или переделки. 
На все это необходимы колоссальные сред-
ства, которых нет в бюджете края. На стро-
ительство объектов саммита были выделены 
грандиозные объемы финансирования, но ни-
кто не может объяснить, какова эффектив-

ность использования этих средств. Напротив, 
наглядно было продемонстрировано, что ни 
принимаемые административные меры, ни 
увеличение финансирования не способны га-
рантировать сдачу какого-либо объекта в срок 
и с хорошим качеством. Более того, как ока-
залось, чем амбициознее заявленный проект 
и чем выше над ним уровень контроля, тем 
более масштабны финансовые потери, стро-
ительный брак и просто банальное воровство.

Много негатива проявляется и в социаль-
ной сфере. Просроченная задолженность по 
выплате средств на зарплату по итогам 2012 
года увеличилась на 40 процентов. Для срав-
нения, на конец 2011 года задолженность по 
зарплате выросла на 8 процентов. Все это от-
ражается на уровне жизни населения. Если 
реальные располагаемые денежные дохо-
ды населения края выросли на 1,8 процен-
та к уровню 2011 года, то величина прожи-
точного минимума в среднем на душу насе-
ления в месяц выросла уже на 8. Налицо че-
тырехкратный разрыв между доходами насе-
ления и их расходами, и разрыв не в лучшую 
сторону. 

В 2012 году наблюдается существенный 
спад в вопросах строительства. Темпы стро-
ительства в Приморье в 2012 году состави-
ли всего 75 процентов к уровню 2011 года. 
В 2012 году в крае введено жилой площа-
ди 94 процента к  уровню 2011  года,  ког-
да прирост по итогам к 2010 году был 110 
процентов.

Но самое печальное то, что продолжает-
ся увеличение оттока населения. Если количе-
ство родившихся детей в 2012 году выросло 
почти на 6 процентов к уровню предыдущего, 
то на 8 увеличился и процент умерших детей 
в возрасте до года. Миграционный прирост по 
итогам года отрицательный. Уехавших из края 
на 6 тысяч человек больше, чем прибывших.

Сегодня очевидно, что объем сказанного 
властью катастрофически больше исполнен-
ного и этот разрыв достигает критического 
отрыва. По сути, сегодня существует три кар-
тины Приморья: первая — Приморье, о кото-
ром говорит губернатор, вторая — Приморье, 
которое показывают губернатору приближен-
ные, и третья — Приморье, в котором живут 
люди. Так вот, третья картина — это реалии, 
которые с каждым днем становятся хуже и, 
наверное, совершенно не случайно, что по 
качеству жизни Приморский край занял 69 
место из 83 субъектов РФ. 

Владимир Владимирович, у вас есть непло-
хие идеи в вопросах развития края, но они 
не могут быть реализованы в рамках прово-
димого курса. Поэтому мы еще раз предлага-
ем рассмотреть наши предложения в рамках 
стратегии развития Приморья и, в первую оче-
редь, предложения по увеличению собствен-
ной доходной базы муниципальных образова-
ний. Только их успешное развитие будет спо-
собствовать развитию края в целом.

Благодарю за внимание».

Отчёт губернатора:      
без тактики и стратегии
Из Приморья уезжают семьями, уезжают лучшие, уезжают молодые...

Чуть не сорвалось...

Окончание. Начало на стр. 1
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Их идеология — нажива, а где нажива, там 
нет места любви, состраданию, элементарной 
заботы о юных гражданах страны. 

Это в Советском Союзе организацией того 
же детского отдыха занимались профсоюзы, 
министерства и ведомства, а многие предпри-
ятия и учреждения имели собственные пионер-
ские лагеря и дома отдыха. Трехнедельное пре-
бывание в них обходилось менее чем в десять 
процентов от месячной зарплаты одного из ро-
дителей, а часто и вообще бесплатно. Сегодня 
же, как посчитали эксперты, ребёнку гораздо 
дешевле отдохнуть за границей, нежели в род-
ных пенатах. В Турции, например, куда намере-
ны отправить детей «на оздоровление» (всех до 
единого!) чеченские власти. 

Но Чечня — регион особый. Там за «Еди-
ную Россию» на выборах, по некоторым дан-
ным, голосуют больше ста процентов избирате-
лей. Приморской ребятне такие поездки — всё 
равно что полёты на Луну: далеко и недоступ-
но. Средняя стоимость путёвки в лагерь уже 
давно зашкаливает за двадцать тысяч рублей. 
А в престижный — и того больше. Разумеется, 
в бюджете на 2013 год предусмотрены меры 
по частичной компенсации родителям этих за-
трат. Правда, далеко не для всех. И в разме-
рах, ниже которых в Дальневосточном феде-
ральном округе больше нигде нет. Приобретать 
же путёвку по полной цене, чтобы потом меся-
цами «выбивать» компенсацию, далеко не каж-
дому по силам. 

В связи с этим на одном из заседаний ко-
митета по социальной политике депутат Зако-
нодательного Собрания от КПРФ Юрий Поши-
вайло предложил пересмотреть саму процедуру 
предоставления такой льготы: не выплачивать 
её, а просто предоставить возможность отцу 
или матери оплачивать лишь свою долю стои-
мости путёвки. Разумно, но и это, как говорит-
ся, не от хорошей жизни. Да и отважится ли на 
такой шаг «правительство» В.В.Миклушевского, 
после прошлогоднего форума АТЭС-2012 пора-
жённое непроходящим недугом финансовой не-
достаточности? Ведь каждый рубль, потрачен-
ный на «детские забавы», отзывается в нём му-
чительной болью: эти бы деньги, да на дострой-
ку саммитовских долгостроев! Или на поддерж-
ку, за неимением лучшего, своего кандидата 
в мэры Владивостока, то бишь Пушкарёва И.С., 
превратившего приморскую столицу в некие 
раскопки бохайского городища. 

О детстве теперь больше вспоминают по дру-
гим «праздникам». Вот уже три года в России 
25 мая отмечается Международный день... про-
павших детей! «О времена, — непременно вос-
кликнул бы по этому поводу Марк Туллий Цице-
рон и горестно добавил, — о нравы!». Особен-
но, если бы узнал, что в минувшем году в РФ 
было объявлено в розыск около 12 тысяч мало-
летних граждан. Что тогда же в Приморье было 
зафиксировано 24 случая исчезновения детей, 

из которых четыре закончились трагически. Что 
ежегодно детское население в стране снижает-
ся на один миллион человек. Гениальный ора-
тор древности, известной своей бесчеловечно-
стью, несомненно, потерял бы дар речи, прочи-
тав такие вот строки: «По данным Генпрокурату-
ры в России два миллиона беспризорников, по 
неофициальным данным около 6-8 миллионов...
Число сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей, составляет около 700 тысяч (в При-
морье— около 13 тысяч), из них здоровыми мо-
гут считаться всего 4,1 процента...По итогам 
диспансеризации 2009 года доля здоровых де-
тей составила 20,8 процента, а 20,7 имели хро-
нические, в том числе инвалидизирующие, за-
болевания... Показатели подростковой смертно-
сти практически не снижаются, находясь в пре-
делах 108-120 случаев на 100 тысяч населения 
этой возрастной группы. Среди причин смерти 
подростков75 процентов приходится на внеш-
ние причины — травмы и отравления... Россия 
входит в тройку стран с самыми высокими по-
казателями подросткового суицида... Продолжа-
ется рост токсикомании среди подростков... За 
период 2000–2009 гг. количество детей в воз-
расте 0–14 лет, стоящих на учете в связи с ал-
коголизмом, выросло в 1,6 раза, подростков — 

в 1,5 раза». 
Жуткие для любой эпохи цифры и факты. Но 

есть и другие. По сведениям кандидата эконо-
мических наук Юрия Авдеева, девочек, рожден-
ных в Приморье, с каждым годом становится 
меньше, чем их матерей: 70-80 на 100 жен-
щин, тогда как для нормального воспроизвод-
ства населения необходимо около 200. И эта 
тенденция имеет склонность к снижению. Свя-
зано это, в первую очередь, с угрожающим па-
дением уровня жизни приморцев, отсутствием 
перспектив, социальных льгот, внятной государ-
ственной политики, направленной на поддерж-
ку семьи. 

Многим памятна последняя «прямая линия» 
с президентом Владимиром Путиным, который, 
узнав о проблемах многодетной семьи из посёл-
ка Новошахтинский, тут же распорядился по-
строить для неё детскую площадку. Что и было 
сделано чуть ли не по ходу передачи — в счи-
танные дни при содействии губернатора края, 
который от себя добавил ещё автобус. Замеча-
тельно? Безусловно: приказ (или указ) началь-
ника — закон для подчинённого. Но было бы 
замечательнней в тысячи раз сделать это для 
всех без исключения семей, воспитывающих 
приёмных детей. И без напоминаний сверху: 

на то ты и поставлен руководить крупным ре-
гионом, чтобы управлять в нём всеми социаль-
ными процессами. 

А в Новошахтинском, между тем, у боль-
шинства  семей  не  то  что  детской  площад-
ки — средств к существованию нет. Продол-
жаются  массовые  сокращения  шахтёров 
в связи с переводом с угля на газ большин-
ства приморских котельных, о чём напомнили 
В.В.Миклушевскому на встрече с ним лидеры 
профсоюза угольщиков. Это произошло за две 
недели до «разговора» Путина с народом. В по-
сёлке назревает если и не бунт, то массовый 
протест горняков, чьи дети уже сейчас живут 
почти впроголодь. На экранах же хоттабычи от 
власти демонстрируют незаурядное мастерство, 
превращая в волшебную сказку неприглядную 
новошахтинскую быль... 

А,  собственно,  о  чём им  говорить ещё? 
О том, что в Приморье закрываются «малоком-
плектные» школы — только в прошлом году они 
были ликвидированы сразу в трёх сёлах Погра-
ничного района? Или что край лидирует в спи-
ске дальневосточных регионов с самым боль-
шим числом неисполненных судебных решений, 
касающихся выделения жилья сиротам? На эти 
цели в текущем году предусмотрено выделить 
из бюджета 522 миллиона рублей, что в четы-
ре раза меньше необходимого. Что в посёлке 
Восток Красноармейского района некому при-
нимать роды и женщины на попутках, за мно-
гие десятки километров едут исполнять священ-
ный долг материнства в другие населённые пун-
кты? Что очередь в детские сады во Владиво-
стоке по-прежнему остаётся высокой и попасть 
во многие из них так же нереально, как и мно-
го лет назад?

Страной потерянного детства назвал тепе-
решнюю Россию известный писатель А.Лиханов. 
Всё, что она сейчас действительно может — ли-
шить ребёнка возможности пользоваться при-
вилегиями своего возраста, полностью отстра-
ниться от участия в его воспитании и учёбе, 
отнять отца или мать, а после продать (имен-
но продать!) на воспитание заморским «роди-
телям № 1 и № 2», как принято теперь назы-
вать семейные пары в странах сильно разви-
той демократии. 

Власть долго и терпеливо ожидала, когда по-
взрослеет поколение тех, кто родился, по вы-
ражению Березовского, совсем в другой стра-
не и ровным счётом ничего не знает об СССР. 
Теперь им за двадцать. Им не с чем сравни-
вать своё сегодняшнее существование под се-
нью двуглавого орла и день 1 июня им ни о чём 
не напоминает и не говорит. 

День пропавших детей им ближе и понятней, 
потому что пропадать в этой стране всеобще-
го равнодушия стало привычно и легко. Гораз-
до легче, чем найти себя и не затеряться в об-
ществе, отличительной особенностью которо-
го стали всеобщее равнодушие и безучастность 
в решении проблем детства. 

Ш.Ахматов.

Пожалуй, таковой можно назвать 
ту, которую осуществила руко-

водимая Ф.Э. Дзержинским служба 
в начале 1920-х годов.

Как только стихли бои на фронтах Граж-
данской войны, одним из первых вопросов, 
вставших перед советской властью, был во-
прос о детях. Проблема детской беспризорно-
сти обострилась с особой силой в 1921 году, 
когда на Россию обрушилась губительная за-
суха. В районах бедствия сложилась ужасаю-
щая картина детского горя, сиротства, бездо-
мности, проституции, преступности, букваль-
ного вымирания. 

По инициативе Ф.Э. Дзержинского Пре-
зидиум ВЦИК на заседании 27 января 1921 
года постановил организовать при ВЦИК ко-
миссию по улучшению жизни детей. В тот же 
день Дзержинский издал приказ ВЧК № 23, 
в котором указывались конкретные задачи по 
борьбе с детской беспризорностью. 

Чем только ни занималась Деткомиссия за 
время своего существования! Но, конечно, 
больше всего внимания она уделяла вопро-
сам снабжения детских учреждений всем не-
обходимым, распределением продовольствия, 

мануфактуры (по губерниям, с точностью до 
аршина). Нищая, почти умирающая страна 
все, что могла, отдавала детям! 

Самых несчастных детей из голодавших гу-
берний эвакуировали в более благополучные 
регионы, а также за границу (600 человек 
отправили в Чехословакию; рассматривался 
вопрос о направлении в Германию и Англию).

По инициативе ВЧК Народный комиссари-
ат продовольствия направил 21 марта 1921 
года указание всем Губпродкомам: «В целях 
обеспечения диетическим питанием детей 
и больных… изъять нижеперечисленные про-
дукты из общего распределения, предоставив 
их исключительно для детского и больничного 
питания». В числе этих продуктов были запа-
сы сушеных фруктов, молочной муки «Нестле», 
овсяной крупы «Геркулес», фруктовых консер-
вов, шоколада и т.д. В телеграмме Корнева, 
направленной вслед за этим указанием, гово-
рилось: «Виновные в неисполнении циркуля-
ра подлежат строжайшей ответственности».

Сотрудники органов и войск ГПУ ежеме-
сячно отчисляли часть пайка и жалования 
в помощь голодающим детям и строго кон-
тролировали использование этих денег. Ко 

всем частям и органам ГПУ были прикрепле-
ны беспризорные дети. Действовал принцип: 
«Десять голодных кормят одного умирающе-
го». Некоторые органы ГПУ организовывали 
и содержали за свой счет детские дома, где 
детям прививались трудовые навыки.

Одних бюджетных  средств для борьбы 
с беспризорностью было недостаточно, и Дет-
комиссия искала новые источники. Одним из 
них стал специальный выпуск тиражей двух 
почтовых марок, все средства от продажи ко-
торых шли на помощь беспризорным. По ини-
циативе Деткомиссии Президиум ВЦИК ввел 
специальное 10%-ное обложение билетов на 
различные увеселительные зрелища в фор-
ме особых марок. В 1923 году была прове-
дена всероссийская «Неделя беспризорного 
и больного ребенка», давшая большие сбо-
ры (ГПУ пожертвовало 100 миллиардов ру-
блей). Прошел также «Тарелочный сбор» в те-
атрах. 10%-ное отчисление от выручки буфе-
тов только за первый день «Недели» соста-
вило 25 миллиардов рублей. Была выпуще-
на кинокартина «Беспризорные», освещав-
шая жизнь среды, в которой вращались бес-
призорные — «дно улицы», ночлежки, воров-

ские притоны. На средства, собранные в рам-
ках «Недели», были основаны новые детские 
учреждения.

Созданные в большом количестве детские 
дома, «дома ребенка», детские коммуны, ко-
лонии, интернаты и другие детские учрежде-
ния, эвакуация детей в благополучные райо-
ны, кампания по усыновлению беспризорных 
и другие меры дали свои результаты.

Кстати, колонии не носили нынешнего ха-
рактера «исправительно-трудовых», как мно-
гие полагают сейчас. Достаточно обратить-
ся к трудам А.С. Макаренко, чтобы убедить-
ся в этом.

Количество беспризорных и безнадзор-
ных детей в стране резко сокращалось. Мо-
жет быть, это простое совпадение, но памят-
ник Ф.Э. Дзержинскому был воздвигнут там, 
где высятся здания не только спецслужб, но 
и универмага «Детский Мир».

Несмотря на все принятые меры, в 1926 
году в СССР оставалось еще около 290 ты-
сяч  беспризорных  детей. Накануне Вели-
кой Отечественной войны позорное явление 
беспризорности в стране было практически 
ликвидировано.

Самая великая спецоперация

Окончание. Начало на стр. 1 Всё, что могу...
России, увы, не по силам сделать 
по-настоящему счастливой 
жизнь своих юных граждан

1 июня — Международный День защиты детей
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Результаты ЕГЭ по русскому 
могут быть аннулированы

Результаты единого государственного эк-
замена (ЕГЭ) по русскому языку могут быть 
аннулированы для выпускников с Дальнего 
Востока, выложивших бланки с вопросами 
в социальные сети. Такие меры премьер-ми-
нистр РФ Дмитрий Медведев назвал прием-
лемыми для нарушителей, об этом он зая-
вил на совещании с вице-премьерами. 

«Во время таких экзаменационных те-
стов иногда думаешь о том, что жаль, что 
у нас в стране не один часовой пояс, как 
у некоторых крупных наших соседей, по-
тому что на Дальнем Востоке сдали, все, 
естественно, выбросили в сеть, после это-
го начинается списывание. Надо следить за 
этим», — подчеркнул Медведев.

Напомним, первый госэкзамен по рус-
скому языку, который в понедельник сдава-
ли школьники, начался со скандала. В по-
пулярной соцсети «ВКонтакте» были выло-
жены ответы на экзаменационные задания. 
До окончания ЕГЭ они были заблокированы, 
а официальные органы обещали вычислить 
и наказать нарушителей.

По словам председателя правительства 
РФ, специалисты различных структур и ис-
полнительных органов сейчас проверяют 
информацию об обнародовании в соцсетях

«В общем, это достаточное основание 
для того, чтобы комиссия принимала реше-
ние об аннуляции результатов единого го-
сэкзамена для лица, которое соответству-
ющей работой занимается, потому что это 
не помощь, это вред. Об этом нужно пом-
нить тем, кто организует проведение едино-
го госэкзамена на местах», — отметил Дми-
трий Медведев.

Глава российского правительства вы-
разил надежду, что успешность в сдаче 
ЕГЭ в ряде регионов не будет связана со 
списыванием.

Спилили поклонный крест
Новость о том, что прошедшей ночью не-

известные спилили недавно установленный 
Поклонный крест в Биробиджане, проком-
ментировал начальник управления по вну-
тренней политике ЕАО Вадим Войтенков. Он 
назвал произошедшее актом вандализма, а 
его исполнителей — хулиганьем.

«Вопросы и дискуссии вокруг установки 
креста были, но люди, которые дискутиро-
вали, никакого отношения к этому акту ван-
дализма не имеют. Сегодня были даны оцен-
ки этой ситуации. Все, с кем мне удалось по 
этому вопросу пообщаться, осуждают это 
действие. Оно было направленно на разжи-
гание какой-то непонятной ситуации на тер-
ритории области. Потому что люди, которые 
здесь живут, привыкли жить в мире, согла-
сии и дружбе.

Мне кажется, что это хулиганский по-
ступок, не имеющий ничего общего с меж-
национальными и межконфессиональны-
ми фактами. Никогда наша область не от-
личалась межконфессиональными проти-
воречиями. Надеюсь, что виновники бу-
дут найдены и наказаны», — сказал Вадим 
Войтенков.

Фермер «увёл» из бюджета 
Якутии полтора миллина

Глава крестьянского фермерского хозяй-
ства в Республике Саха (Якутия) умышленно 
завысил данные о количестве имеющегося 
в хозяйстве скота при предоставлении доку-
ментов для получения субсидий на сохране-
ние и прирост маточного поголовья коров, 
сообщает пресс-служба прокуратуры ДФО.

В результате представления заведомо 
недостоверных сведений бюджету республи-
ки причинен материальный ущерб в разме-
ре около 1,5 млн рублей, бюджету Муници-
пального образования «Нюрбинский район» 

— в размере более 50 тысяч рублей.
Возбуждено уголовное дело по факту хи-

щения денежных средств при получении 
субсидий путем представления заведомо 
ложных сведений. Ведется следствие. 

По материалам информагентств.

Окраина — 
Дальний Восток

А после него — тем более. Около семисот мил-
лиардов рублей — деньги фантастические, спо-
собные раз и навсегда решить для приморцев 
жилищный вопрос, закрыть многие проблемы 
экономики, оказались бездарно, впустую потра-
ченными и разворованными.

Кстати, по сообщению Счетной палаты РФ, 
общий объем финансирования строительства 
объектов саммита по сравнению с показателя-
ми подпрограммы в первоначальной редакции 
был увеличен в 4,6 раза. Но что приморская 
столица получила взамен? Бесполезные, нико-
му не нужные мосты, студенческий городок на 
острове, совершенно для него неприспособлен-
ном, и вот эти «хаятты», строительство каждо-
го номера в которых сегодня оценивается — 
страшно сказать! — в миллион евро. Интерес-
но, что в одном из прошлогодних выпусков те-
лепрограммы «Человек и закон» журналисты 
составили список самых громких коррупцион-
ных дел последнего времени, в котором сам-
мит АТЭС оказался на первом месте. А в ходе 
опросов приморских СМИ, самыми бесполезны-
ми объектами саммита были названы два пя-
тизвездочных отеля.

В своё время эксперты Panorama Estate ут-
верждали, что стоимость строительства номе-
ра пятизвездочного отеля в Москве составля-
ет в среднем (с учётом НДС) около 180 тысяч 
долларов. То есть на семь с половиной милли-
ардов рублей, выделенных на возведение вла-
дивостокских гостиниц из бюджета Примор-
ского края, можно было построить почти в 2,5 
раза номеров больше, чем их построено в дей-
ствительности. Даже если сослаться на расчё-
ты Jones Lang LaSalle, где стоимость строитель-
ства пятизвездочного номера в столице оцени-
вается почти вдвое дороже, для Владивостока 
эта сумма всё равно должна быть значительно 
меньше, порядка 200 тысяч, но уж никак не 
миллион, тем более евро! 

А кстати, сколько на самом деле номеров 
в обеих гостиницах? До проведения саммита 
указывалось, что их полтысячи — по 250 в каж-
дой. Такой объём работ, кстати, подтвержда-
ет и инвестиционно-строительная компаниии 
DALTА, которая участвовала в возведении го-
стиницы на мысе Бурный. Да и сама Марина 
Ломакина , генеральный директор ОАО «Наш 
дом— Приморье» (компания являетсяся реги-
ональным оператором ипотечного жилищного 
кредитования в Приморском крае и в 2009 году 
была назначена (?), без проведения конкурсов 
и тендеров, заказчиком строительства обоих 
объектов) в интервью информагентствам не 
раз утверждала: современный 17-ти этажный 
отель на Корабельной набережной, где будут 
также расположены конференц-центр на 500 
мест, спортивно-оздоровительный комплекс 
и Дворец бракосочетаний, рассчитан на 250 
номеров. 

Однако в нынешнем году появились иные 
цифры — 222 в гостинице на Корабельной на-
бережной и 216 — на мысе Бурном. Иначе го-
воря, пятизвездочные отели «ужались» в раз-
мерах на целых 60 номеров. Или, в денежном 
выражении, на 2 миллиарда 400 миллионов ру-
блей. Странная арифметика получается: по дан-

ным проверок Счётных палат РФ и Приморско-

го края, общая сме-
та на строительство 
гостиниц значительно превысила первоначаль-
ную и вплотную приблизилась к 12 миллиар-
дам, а их вместимость по непонятным причи-
нам вдруг уменьшилась аж на 12 процентов! 
И при этом администрации края настаивает на 
выделении ещё одного миллиарда на достройку!

Между прочим, как показала проведённая 
той же счётной палатой РФ в администрации 
края проверка целевого и эффективного ис-
пользования государственных средств, выде-
ленных на строительство объектов саммита, 
объем перечисленных средств по контракту на 
строительство гостиниц составил чуть больше 
четырёх, а объем выполненных работ — трёх 
миллиардов рублей, что не соответствует истин-
ному положению дел. А сроки, якобы, были со-
рваны из-за того, что после подписания догово-
ра сотрудничества с Hyatt ( американская кор-
порация отелей, являющаяся мировым лидером 
в индустрии гостеприимства, головной офис на-
ходится вЧикаго) пришлось заново перепроек-
тировать объекты. Так это объяснили в депар-
таменте имущественных отношений края. Быв-
ший же гендиректор ФКУ «Дальневосточная 
дирекция Министерства регионального разви-
тия» Олег Букалов утверждал, что главной при-
чиной срыва строительного графика стал ту-
рецкий подрядчик. Он, мол, не обеспечил долж-
ное количество рабочих и поставку оборудова-
ния и материалов, поэтому его пришлось сроч-
но менять. Ответственность за проволочку, по 
его словам, должно нести и руководство компа-
нии «Наш дом — Приморье», генеральный ди-
ректор которой считается человеком из окру-
жения экс-губернатора Сергея Дарькина. В на-
стоящее время Букалов, подозреваемый в хи-
щении 93 миллиона рублей, выделенных на под-
готовку саммита АТЭС, находится под арестом. 

Вообще криминальная составляющая этой 
загадочной стройки заслуживает отдельного 
разговора. Пока коротко напомним, что в но-
ябре прошлого года при странных обстоятель-
ствах умер от инфаркта её куратор, бывший ди-
ректор департамента градостроительства При-
морья Сергей Якушин, отправленный в отстав-
ку губернатором В.В.Миклушевским за срыв 
сроков строительства. Ещё раньше было воз-
буждено уголовное дело по фактам завыше-
ния стоимости строительных работ в отноше-
нии бывшего директора департамента градо-
строительства края Сергея Криворотова, через 
несколько дней найденного убитым на одной из 
улиц Владивостока. Нельзя обойти вниманием 
и то, что «Наш дом — Приморье» самостоятель-
но, без одобрения департамента имуществен-
ных отношений заключил ряд договоров на про-
ектирование и строительство гостиниц на пять 
миллиардов рублей. Из них 2,3 пошли на вы-
полнение строительно-монтажных работ по го-
стинице на мысе Бурный, а более 2,2 миллиар-
да были размещены, по данным Счётной пала-
ты, на депозитах в банке «Приморье». Владиво-
стокцы знают, что фактически единственным 
его владельцем является супруга бывшего гу-
бернатора Лариса Белоброва, чьи задеклари-
рованные доходы за 2010 и 2011 годы соста-

вили в общей сложности около 2,5 миллиарда 
рублей. Но это так, к слову.

Любопытный  момент:  когда  у  пресс-
секретаря президента РФ Дмитрия Пескова, 
спросили, в курсе ли Владимир Владимирович 
заключения Счетной палаты РФ о превышении 
сметы финансирования строительства ряда 
объектов саммита, тот ответил: «Путин об этом 
очень хорошо осведомлён». Комментарии, как 
говорится излишни. Ообенно после того, как ре-
зультатам этой «осведомлённости» стал перевод 

С.М.Дарькина в Москву на должность замести-
теля министра регионального развития и на-
граждение его в присутствии главы государства 
и председателя правительства очередным высо-
ким церковным орденом.

Да что об этом говорить, лучше вернёмся 
к сессии Законодательного Собрания. Фрак-
ция КПРФ проглосовала против выделения 
миллиардного кредита на достройку гостиниц. 
По словам депутата-коммуниста Сергея Дику-
сара, «ответа на то, сколько же все-таки ещё 
необходимо средств, чтобы достроить гости-
ницы, мы так и не получили. Но хотя наши 
представители не поддержали данную по-
правку, большинством депутатов-единорос-
сов она была принята». По мнению народно-
го избранника, гостиничное строительство 
слишком дорого обходится бюджету края. «Я 
возмущен, — сказал Сергей Дикусар, — что 
этот вопрос раз за разом выносится на за-
седания Законодательного Собрания. Ранее 
администрация края просила несколько со-
тен миллионов рублей на завершение строи-
тельства. Когда же наш депутат Артём Самсо-
нов поинтересовался, будет ли этого достаточ-
но и не потребуются ли дополнительные сред-
ства, представители администрации заверили, 
что вполне хватит и этого. Что мы видим сей-
час? Комитет по бюджетно-налоговой полити-
ке и финансовым ресурсам отклонил поправ-
ку о выделении дополнительных средств на 
строительство гостиниц в размере 300 мил-
лионов, после чего краевая администрация 
решила поставить вопрос иначе. Теперь она 
выступает поручителем ОАО «Наш дом — При-
морье», стопроцентным учредителем которой 
сама и является, но размер поручительства 
составит один миллиард рублей».

Ещё на мартовской сессии депутатов уве-
рили в  том, что после завершения строи-
тельства гостиниц одна из них будет прода-
на и деньги вернутся в краевой бюджет. Но 
при таких ценах на строительство сделать это 
нереально. 

«Мне непонятно, для кого и зачем они стро-
ятся, да я думаю, и жителям города и края 
тоже. В то время, когда у нас не решено мно-
жество социально значимых проблем, сред-
ства тратятся на заведомо провальный про-
ект. По заявлению представителей админи-
страции края, предполагается продажа од-
ной из гостиниц, а деньги, вырученные от про-
дажи, пойдут часть на погашение кредита, а 
часть вернется в бюджет края. Только возни-
кает вопрос, найдется ли покупатель, который 
готов вложить такие деньги, в проект, кото-
рый неизвестно сколько будет окупаться?», — 
сказал в заключение Сергей Дикусар. 

Мы же от себя добавим: найдётся ли, на-
конец, в нашем государстве человек, который 
поставит решительный заслон перекачке го-
сударственных денег в чужие карманы, а для 
начала привлечёт к ответу хотя бы некоторых 
участников этой многолетней аферы, давно 
уже получившей название «саммит АТАС».

Ш.Ахматов.

Квантум сатис?
Недостроенные пятизвёздочные гостиницы 
Владивостока продолжают выкачивать 
миллиарды из краевого бюджета
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С лестницами и дорогами в нашем го-
роде тоже далеко не все ладно, но тем не 
менее, проблема не стоит столь остро, как 
с подпорными стенками. 

По городу этой весной прокатилась на-
стоящая эпидемия их обрушений — стенки 
сыпались и разрушались на Красного зна-
мени, 109, Калинина, 111, по улице Пуш-
кинской и на Дальзаводе. Если спросить 
о причине этого явления городских чинов-
ников, то, скорее всего, мы получим, при-
мерно, такие ответы: несомненно, это все 
чисто случайные совпадения и действие не-
преодолимой силы, а никак не упущение на-
шей заботливой администрации. А ,может, 
даже происки врагов из местной оппози-
ции, или даже нечистой силы.

Наиболее показательна в данном слу-
чае история с подпорной стенкой по ули-
це Тунгусская, возле дома номер 69. Что-
бы защитить дерзко взобравшуюся ввысь 
многоэтажку от тысячетонных пород, бук-
вально нависающих над ее двориком, еще 
во времена СССР (в 1986 году) был воз-
веден настоящий ступенчатый вал из бло-
ков, местами закрытых кладкой толщиной 
в три кирпича. 

Долгое время эта стенка служила надеж-
ной защитой жителям дома. Но время шло, 
переменчивая приморская погода делала 
свое дело сыростью и перепадами зимне-
весенних температур, дополняемая грунто-
выми водами и потоками дождевой воды. 
Впрочем, не только грунтовыми — зимой 
на одном из участков из расщелин меж по-
темневших бетонных блоков пробивался 
пар. Где-то там проходят трубопроводы си-
стемы центрального отопления. 

Впрочем, администрация города говори-
ла только о грунтовых водах, так что, ве-
роятно, это горячие источники пробивают 
себе путь из недр. Странно только, что мно-
гомудрые государственные мужи еще не 
смекнули организовать там владивосток-
ский вариант долины Гейзеров.

В  итоге,  спустя  пару  десятилетий  по-
сле возведения, в отсутствие капремонтов 
и работ по отведению грунтовых вод, стен-
ка начала сыпаться. К настоящему време-
ни уже половина кирпичной кладки разру-
шена — обломками разного размера осы-
палась на дворовую дорогу в разное вре-
мя. Последнее обрушение произошло в на-
чале мая — отвалившийся кусок в центнер 
весом покалечил неосмотрительно припар-
кованную под стеной иномарку. Можно ска-
зать, ее владельцу повезло — обошлось 
без жертв и пострадавших. Но повезет ли 
так же в следующий раз?

История бюрократической борьбы и во-
локиты вокруг этой стенки по густоте собы-
тий и напряженности сюжета превзойдет, 
пожалуй, среднестатистическую многосе-
рийную мелодраму из тех, что в 90-е годы 
привлекали к экранам миллионы домохо-
зяек. Еще в 2010 году, получив несколько 
жалоб местных жителей, ей заинтересовал-
ся бывший тогда окружным депутатом Ген-
надий Турмов. Заинтересовался довольно 

плотно, поскольку добился включения ре-
монта стенки в списки наказа избирате-
лей на 2011 год и даже написал несколько 
писем градоначальнику в 2012 году. Было 
даже судебное разбирательство по пово-
ду стенки, и решение суда о возложении 
обязанностей по ремонту на администра-
цию города. Но, все шло своим чередом — 
весна сменяла зиму, запросы ложились на 
стол мэру, а стенка тихонько разрушалась. 
Так и закончил свой депутатский срок Ген-
надий Петрович, не добившись перелома 
в ситуации.

Осенью 2012 года после местных выбо-
ров его сменил коммунист Александр Шуке-
вич, в трудной борьбе одолевший Евгения 
Артемова. Которому, к слову сказать, жал 
руку на предвыборных плакатах Турмов, 
будто бы благословляя бизнесмена-едино-
росса на депутатское сидение. Но оставим 
это на  совести бывшего ректора ДВГТУ 
и почетного гражданина города, который 
как и всякий человек волен принимать са-
мостоятельные решения. Став депутатом, 
Шукевич, в перерывах между судами с про-
игравшим (который затеял аж три разбира-
тельства, не будучи в силах признать пора-
жение) стал добиваться того, чтобы злос-
частная стенка, наконец, была приведена 
в благопристойное состояние.

Прежде всего, возник вопрос, куда пош-
ли средства, запланированные на капре-
монт стенки еще в 2011 году, — 12 милли-
онов рублей. Между прочим, эта сумма ли-
дирует с большим отрывом в списке нака-
зов избирателей на тот год. Сказать, что 
они куда-то потрачены или тем более разво-
рованы, нельзя, поскольку никакой инфор-
мации на данный счет не имеется. Прояс-
нить этот вопрос и взялся депутат Шукевич. 
Письмо руководителю службы приставов по 
Приморскому краю дало некоторые резуль-
таты: в частности, главе города было вы-
несено предупреждение и взыскан испол-
нительский сбор, а также направлено тре-
бование на исполнение решения суда. Но 
в корне, к сожалению, ситуации это не из-
менило, как не изменил ее и визит к заме-
стителю мэра Лободе.

Неугомонный депутат написал письма 
в прокуратуру — районную, городскую, а 
после получения отказа от и.о. городско-
го прокурора— и краевую. При этом выяс-
нилась одна любопытная деталь, что грун-
товые воды уже подготовленным проектом 
ремонта стенки учтены не были. Выходит, 
сотрудники проектной организации даже 
не приезжали на объект — ведь не заме-
тить наледей зимой и ручьев с потеками ле-

том просто невозможно. 
Ответа от краевого прокурора у депутата 

пока нет, остается надеяться, что он будет 
более содержательным. Но Шукевич не со-
бирается останавливаться. Депутат город-
ской думы далеко не всесилен — но будем 
надеяться, что, дергая заржавевшие рыча-
ги бюрократической машины, он рано или 
поздно добьется победы.

А. Глебов, г.Владивосток. 

На снимке: вот итог обрушения подпор-
ной стенки на ул.Тунгусской возле дома 69. 
Фото одного из жителей этого дома.

От редакции «Правда Приморья»: Скаль-
ные породы по ул.адмирала Юмашева воз-
ле дома 12-а только за последний год дваж-
ды обрушались на проезжую часть — оче-
видно,  случай  помог  избежать  ДТП  или 
жертв на этой оживлённой в любое время 
суток трассе. Между тем укрепить откос га-
бионными сетками или иным способом ад-
министрация города не торопится — веро-
ятно, ждут, когда внезапно обрушившиеся 
скальные породы спровоцируют происше-
ствие. На снимке вы видите, что гранит-
ная порода буквально нависает над авто-
дорогой по улице адмирала Юмашева. Под-
порные стенки приведены в порядок лишь 
в некоторых местах так называемого го-
стевого маршрута. Подавляющая часть же 
других подпорных стенок, возведённых ещё 
в советские годы в период бурного стро-
ительства жилья, социальных и производ-
ственных зданий, являют собой без ремон-
та и ухода печальное, порой небезопасное 
зрелище. Критических мест в городе никак 
не менее тысячи. Хотя подпорные стенки — 
это непременный архитектурно-строитель-
ный элемент и они при надлежащем к ним 
внимания архитекторов мог бы стать инте-
ресной особенностью Владивостока.

На снимках, которые сделаны на днях: 
гранитная порода прямо нависает над про-
езжей частью по ул.адмирала Юмашаева 
возле дома 12-а; подпорная стенка возле 
дома 87 по ул.Русской.

Фото Юрия Егорова.

История одной 
подпорной стенки

Во Владивостоке есть хозяин?

Окончание. Начало на стр. 1
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«ЗАВТРА». - Ирина, расскажите, как вы по-
пали в Норвегию, и какое впечатление произ-
вела на вас эта страна? 

Ирина Бергсет: - В 2005 году в Москве я 
вышла замуж за гражданина Норвегии. Моему 
сыну было тогда 7 лет. Мы поехали жить в Нор-
вегию, в коммуну Аурског-Хёкланд в деревню 
Аурског. 

Тогда я еще не знала, что полвека назад 
Норвегия была страной, по уровню цивилизо-
ванности сравнимой со странами Центральной 
Африки. 

В 1905 году Норвегия впервые перестала 
быть зависимой не только от Дании, но и от 
Швеции. Эта страна как была, так и осталась 
государством крепостных, причём, барина ее 
жители никогда не видели. Только платили об-
рок. Развития культуры не было. Жители говори-
ли то на датском, то на шведском языках— то 
есть на языках поработителей. Позже эти язы-
ки смешали и сделали один искусственный язык, 
называемый букмолом. Хотя и сейчас каждая 
семья в Норвегии говорит на своем собствен-
ном диалекте. До сих пор языкового государ-
ственного стандарта в Норвегии не существует. 

Можно было бы сказать, что это страна толь-
ко сейчас формируется, если бы не шел встреч-
ный процесс. Норвежское общество стреми-
тельно морально деградирует, копируя амери-
канские законы и порядки. 

Нефть нашли в море 50 лет назад. Ясно, что 
страна, у которой отсутствовали наука и куль-
тура, не могла обладать технологиями добычи 
нефти из моря— Норвегия воспользовалась 
иностранной научно-технологической помощью.

Всё это я узнала потом. Когда я покидала 
Россию, я знала только то, что в Норвегии— са-
мый высокий в мире уровень жизни. 

Несмотря на то, что я закончила факультет 
журналистики МГУ и являюсь кандидатом фи-
лологических наук, Норвегия не признала моё 
образование. 

Мне предложили работать учительницей в со-
седней с нашей Фет-коммуне в сельской школе 
нового типа — по прогрессивному датскому об-
разцу под названием «Риддерсанд», что в пере-
воде означает «школа рыцарей». В сравнении 
с нашей российской системой все норвежские 
школьные госпрограммы выглядят как, по сути, 
для умственно отсталых. С 1-го по 7-й классы— 
там начальная школа. Задача государственной 
программы— выучить алфавит до 13 лет и нау-
чить детей считать— читать ценники в магази-
нах. Вслух в классе читать нельзя, потому что 
«стыдно». Специальный учитель выводит ребен-

ка в коридор, и только там, чтобы не позорить 
«малыша», слушает, как он читает. Учитель име-
ет право разобрать с детьми два примера по 
математике в день, если дети не усвоят матери-
ал, то через три дня еще раз пытается им объ-
яснить пройденное. Домашнее задание на не-
делю— пять слов по-английски или восемь, на 
усмотрение ребенка.

Норвежская школа— это пример полной де-
градации образования. Литературы нет, исто-
рии нет, физики нет, химии нет, естествозна-
ния нет. Есть природоведение, называется «об-
зор». Дети окружающий мир изучают в общих 
чертах. Они знают, что Вторая мировая война 
была. Все остальные подробности— это наси-
лие над ребенком и его психикой.

Самая богатая страна мира не кормит де-
тей в школе и в детском саду. Вернее, кор-
мят некой бурдой под названием «томатный 
суп» из пакета один раз в неделю. Это именно 
так, в детских садах как государственных, так 
и частных,— еда только раз в неделю! 

Мой старший сын учился в России в обыч-
ной школе. Поэтому в Норвегии он стал вун-
деркиндом. До 7-го класса он не учил ничего— 
там не надо учить. В школах висят объявления: 
«Если родители попросят тебя сделать уроки— 
позвони. Мы поможем освободить тебя от та-
ких родителей». 

Единственным способом тренировки памяти 
сына стало пианино. Я говорила: «Только пик-
ни где-нибудь, что у тебя такая требовательная 
мама…»

С медициной в Норвегии просто беда! Нам 
нужно было удалить родинку— у Саши теперь 
шрам в 5 см, его располосовали ножом. Хирург 
из Осло, с 20-летним стажем, очередь к которо-
му мы ждали больше семи месяцев,— этот хи-
рург сработал, как сельский ветеринар. 

Следует знать, что врачей в Норвегии нет. 
Ведь для этого надо много лет учиться в уни-
верситете. Поэтому докторов вербуют кое-как 
по всей Западной Европе. 

Нам повезло, что родинку не стала удалять 
наш участковый сельский врач в Бьорклангене. 
То была дама из Восточной Германии. Она нам 
прямо сказала: «Вы знаете, я никогда этого не 
делала. Я работала в Германии в страховой ком-
пании. Там было так: если кто-то ногу сломал, 
то я приезжала и говорила: да, это нога слома-
на». А потом она вдруг добавила: «Не волнуй-
тесь, я все сделаю…». На голубом глазу откры-
ла при нас медицинский справочник и говорит: 
«Так, здесь написано: намочите ватку спиртом, 
протрите это место…». Я, конечно, взяла сына 
в охапку и на выход…

- Весь это «местный колорит» может соз-
дать определенные проблемы, но с какого-то 
момента ваша жизнь в Норвегии стала просто 
невыносимой. Почему? 

- Несчастье случилось через шесть лет моего 
пребывания в Норвегии. Я ничего не знала об 
их системе «Барневарн».

Я жила своими заботами: работа, дом, се-
мья… Жила, мало вникая в государственное 
устройство страны, в которую переселилась. 
У кого-то, я слышала, отбирали детей, но я же 
была нормальной матерью. 

Я развелась с мужем через три года со-
вместной жизни, после рождения второго сына. 
Это был конфликт культур. Мне сейчас говорят: 

«Зато там в каждом деревенском доме есть 
унитаз и душевая кабина». Да,— отвечаю я на 
это,— но при этом норвежцы по привычке хо-
дят мочиться за дом. 

Три года я с детьми прожила одна. Взяла 
кредит в банке, купила квартиру, наладила нор-
мальную жизнь, никогда не была социальным 
клиентом: работала, уделяла достаточное вре-
мя детям. Дети были только со мной. Посколь-
ку папа обижал сына от первого брака, я по-
ставила вопрос, что не будет никаких свиданий. 

С маленьким по закону он был обязан встре-
чаться. Я держалась, как могла, чтобы ребёнок 
у отца не ночевал— была угроза избиения. Но 
детский сад, иные госструктуры давили на меня, 
чтобы я отдавала ребёнка. Поэтому маленький 

сын оставался у отца сначала по два часа в суб-
боту или воскресенье. Но последний раз провёл 
у него почти неделю— ребёнок был с темпера-
турой, когда он его увез в тридцатиградусный 
мороз к родственникам в Тронхейм. 

В 2011 году, седьмого марта я пошла в поли-
цию поселка Бьоркеланген (Bjorlelangen), пото-
му что мой маленький мальчик рассказал, что 
тети и дяди, родственники его папы, делали ему 
больно в ротик и в попочку. Рассказал о вещах, 
в которые я не могла поначалу поверить. 

Есть в Норвегии некая народная традиция, 
увязанная на интиме с детками: с мальчика-
ми и девочками,— учиняемая кровными род-
ственниками, с последующей передачей их со-
седям. Поверить в этот бред или ад— я понача-
лу не могла. Я написала заявление в полицию. 
Восьмого марта нас пригласили в службу опеки 
детей Барневарн. Допрос длился шесть часов. 
Была только я и мои двое детей.

У них есть образцово-показательная систе-
ма защиты детей, созданная для вида, что они 
борются с инцестом. Потом я поняла, что цен-
тры Барневарн, имеющиеся в каждой деревне, 
нужны только для того, чтобы выявить прого-
ворившегося ребенка и недовольную мать или 
отца и изолировать их, наказать. 

Из газет я узнала про случай, когда девочку, 
семи или восьми лет, суд приговорил оплатить 
судебные издержки и выплатить компенсацию 
насильнику на содержание его в тюрьме. В Нор-
вегии все повернуто с ног на голову. Педофи-
лия, по сути, не является преступлением. 

Восьмого марта 2011  года  у меня изъя-
ли первый раз двоих детей. Изъятие происхо-
дит так: ребёнок не возвращается из детско-
го сада или из школы, то есть практически кра-
дется у вас, исчезает. Это потому, что его пря-
чут от вас на секретном адресе. 

В тот день мне сказали: «Вы понимаете, та-
кая ситуация, вы рассказываете о насилии над 
ребенком. Нам нужно, чтобы вас освидетель-
ствовал врач и сказал, что вы здоровы». Я не 
отказывалась. Поликлиника была в десяти ми-
нутах езды на машине. Меня в неё посадила 
сотрудница Барневарн, сказав: «Мы вам помо-
жем, поиграем с вашими детьми». Дети оста-
лись не где-нибудь, а в службе защиты детей. 
Сейчас я понимаю, это было неправомерно. 
Когда я доехала до поликлиники, старший сын 
Саша, ему было тогда 13 лет, позвонил и ска-
зал: «Мама, нас увозят в приемную семью». 

Я была на расстоянии десяти километров от 
детей, которых увозили на секретный адрес. По 
местному закону, детей изымают без предъяв-
ления каких бы то ни было бумаг. Единствен-
ное, что я могла,— взять себя в руки. Плакать 
в Норвегии запрещено, это расценивается как 
болезнь, и Барневарн к тебе может применить 
принудительную психиатрию.

Оказывается, в Норвегии есть государствен-
ный план, квота на изъятие детей у родителей. 
Органы опеки даже соревнуются по его выпол-
нению— это своего рода госсоревнование. Гра-
фики, диаграммы публикуются каждый квар-
тал— сколько детей в каком районе отобрали. 

Недавно ко мне попал документ— отчёт 
шведов. Это доклад о случаях изъятия детей 
из семей в Швеции и соседних Скандинавских 
странах (http://www.familypolicy.ru/read/1403). 
Речь идет о странном феномене. В этом докла-
де говорится, что в Швеции у родителей изъято 
300000 детей. То есть речь идет о целом укра-
денном у кровных родителей поколении. Уче-
ные, криминологи, юристы, адвокаты— люди 
с традиционными ценностями, которые еще 
помнят, что семья в Швеции была,— недоуме-
вают. Они говорят, что происходит что-то стран-
ное. Идёт государственный погром семей. 

Специалисты называют цифру— 10000 крон 
(это примерно 50000 рублей) в день. Такую сум-
му получает новая семья за одного приёмного 
ребенка, причем, любого. Отдельный агент ор-
ганизации Барневарн получает из госбюджета 
огромную премию за разорение родового гнез-
да, за кражу потомства. Так происходит во всех 
скандинавских странах.

Причем, приёмный родитель может выбрать 
детей, как на рынке. Например, вам понрави-
лась вот та русская, голубоглазая девочка, и вы 
именно ее хотите взять в приёмыши. Тогда 

вам достаточно только позвонить в Барневарн 
и сказать: «Я готов, у меня есть небольшая ком-
ната для приемыша…» И называете имя. Вам 
именно его тут же доставят. То есть сначала на-
ходится «наёмная» семья, а уже потом у кров-
ных родителей изымается «под заказ» ребёнок. 

Правозащитники Норвегии пытаются бороть-
ся со всесильной карательной системой Барне-
варн. Они всерьез считают, что это коррупци-
онная система по торговле детьми. 3 мая по-
страдавшие от Барневарн в Норвегии органи-
зовали митинг протеста против насильственно-
го разлучения государством родителей и детей 
в Норвегии. В плане краж детей у родителей 
Норвегия впереди планеты всей, здесь разлуче-
ние детей с родителями— это государственный 
проект. Заголовок в норвежской газете: «Одна 
пятая детей в Норвегии уже спасена от родите-
лей». Одна пятая— это, к слову, от одного мил-
лиона всех детей в этом государстве— почти 
двести тысяч «спасённых» и живущих теперь не 
дома с мамой, а в приютах. 

Пособие приюту на ребёнка в Норвегии со-
ставляет примерно двенадцать миллионов ру-
блей в год. А если вы ребёнка делаете инвали-
дом, вы получаете еще больше пособий и дота-
ций. Чем больше травм, тем выгоднее приюту, 
который является ничем иным, как тюрьмой се-
мейного типа.

Согласно статистике, опубликованной в газе-
тах Норвегии, из каждых десяти новорожден-
ных детей, только два ребенка рожают норвеж-
цы, а восемь из этих десяти рождается у ми-
грантов. Мигранты дают здоровое население 
Норвегии, потому что у них близкородственные 
браки не практикуются. 

Больше всего в Барневарн попало детей, 
рожденных на территории Норвегии от русских. 
То есть русских детей отбирают в первую оче-
редь. Практически все дети, рожденные от од-
ного или двух русских родителей, ставятся на 
учет в Барневарн и состоят в группе риска. Они 
претенденты «номер один» на отбирание.

- Если ребенка отбирают, что в этом случае 
могут сделать родители? 

- Чуть ли не каждый месяц в Норвегии конча-
ет жизнь самоубийством одна российская жен-
щина. Потому что когда к вам приходят и от-
бирают у вас детей, вы безоружны, вы— один 
на один с Системой. Вам говорят: «Ты делаешь 
омлет не по норвежскому рецепту. Ты застав-
ляешь ребенка мыть руки. Ты хромаешь, не мо-
жешь сидеть с ребенком в песочнице. Значит, 
ты— плохая мать, ребенка мы отбираем!».

Система защиты детей в Норвегии построе-
на на презумпции виновности родителей. Роди-
тель виновен заведомо. На родителей вывали-
вается море лжи. Начинается все с простого ут-
верждения: «Вы хотите уехать в Россию». И вы 
не можете этого опровергнуть, ведь у вас есть 
родственники в России. Или: «Вы хотите убить 
своих детей». Это потому, что русские в сердцах 
говорят: «Я тебя убью!» 

Вас постоянно ставят в ситуацию, когда вы 
должны оправдываться. И вы понимаете, что 
оправдаться невозможно. Одному вам не оста-
новить норвежскую государственную маши-
ну, построенную на баснословных премиях ад-
вокатам, сотрудникам опеки, судьям, психоло-
гам, психиатрам, приемным родителям, экспер-
там и прочим… Премии выдаются за каждого 
изъятого голубоглазого малыша. У вас нет шан-
сов спасти своего сына или дочь от норвежско-
го приюта, увы. Я прошла все инстанции нор-
вежских судов. Всё схвачено, везде коррупция. 
Дети— это товар. Их не возвращают. 

Все материалы русской прессы о моих детях 
переводились адвокатом Барневарн и исполь-
зовались в качестве обвинения на суде. «Она 
сумасшедшая, она защищает своего ребенка 
в прессе!» На Западе нет свободы прессы в от-
ношении детей. Апеллировать к обществу не-
возможно. Там действует закон о конфиденци-
альности, который активно проталкивается сей-
час и в России.

- Вы дали понять, что действующая в Север-
ной Европе система уничтожения семьи поощ-
ряет сексуальное насилие над детьми. Как ра-
ботает этот механизм? 

- Министерство по делам детей в Норвегии 
называется «буквально» чуть ли ни Министер-
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ством по делам детей и равноправию всех 
форм сексуального разнообразия. Сексуальные 
меньшинства в Норвегии— это уже совсем не 
меньшинства. Натуралы— это меньшинство… 
Имеющиеся в свободном доступе материалы 
социологов свидетельствуют: к 2050 году Нор-
вегия будет на девяносто процентов гомо-стра-
ной. Что понимается под «гомо», нам трудно 
себе представить. Говорят, что наше россий-
ское представление о «геях» и «лесбиянках»— 
это прошлый век. На Западе легализовано как 
минимум тридцать видов нетрадиционного бра-
ка. Самая «передовая» в этом плане страна — 
Норвегия, там «мужчина» и «женщина»— это от-
живающие понятия. И не случайно в Норвегии 
нет возможности защитить ребёнка, рожденно-
го в натуральной семье. 

Казалось бы, вас это не касается. Вы гово-
рите себе: «Пусть они делают, что хотят! При 
чем тут я и мои дети?» 

Я тоже когда-то так рассуждала, ибо пребы-
вала в полном неведении относительно того, 
что во всей Европе введены сексуальные стан-
дарты, которые регламентируют воспитание де-
тей в определенном ключе (http://yadi.sk/d/
oa3PNRtG3MysZ). Этот регламент обязателен 
для всех стран, подписавших соответствующую 
конвенцию, принятие которой активно лобби-
руется сейчас в России. Там прямым текстом 
говорится, что родители совместно с медика-
ми и детсадовскими работниками обязаны 
учить крохотных детей «разным видам любви». 
А специальный раздел этого общеевропейско-
го сексстандарта сообщает, почему учить евро-
пейских детей мастурбации родители и сотруд-
ники детсадов обязаны строго до четырех лет 
и никак не позже. Для нас, пещерных росси-
ян, это очень полезная информация. На стр. 
46 упомянутого документа указывается, что 
новорожденный должен осознать свою «ген-
дерную идентичность». Приказным секспрос-
ветом уже в час рождения ваш ребенок обя-
зан определиться, кто он: гей, лесбиянка, би-
сексуал, трансвестит или транссексуал. А так 
как из равноправия гендеров понятия «мужчи-
на» и «женщина» исключены, то вывод делай-
те сами. Если ваш ребенок все же не выберет 
«гендер», то ему в этом помогут всемогущая 
норвежская Барневарн или финская Ластенсу-
оелу, немецкий Югендамт и т.д.

Норвегия чуть ли не одна из первых в мире 

стран создала науч-
но-исследователь-
ский институт при 
Осло-Университете, 
который  изучает 
суициды детей от 0 
до 7 лет. На взгляд 
обывателя,  очень 
странно.  Как  же 
новорожденный 
ребёнок может по-
кончить с собой? А 
на взгляд местной 
Барневарн,  это 
естественно. Если 
дети после садист-
ских оргий действи-
тельно  погибают, 
то тогда официаль-
но это можно спи-
сать на «суицид».

- Ирина, давайте 
вернемся к вашей 
личной истории… 

 - У меня отобра-
ли  детей  второй 
раз 30 мая 2011 
года.  В  дверь  по-
звонили два поли-
цейских и два со-
трудника  Барне-
варн.  Я  открыла 
дверь на цепочку, 
выглянула. У всех 
полицейских  чуть 
ли не револьверы, 
приехал даже сам 
начальник полиции 
Бьорклангена и го-
ворит: «Мы пришли 

забрать ваших детей». Я звоню адвокату, она 
говорит: «Да, по законам Норвегии вы обяза-
ны их отдать. Если вы окажете сопротивление, 
детей всё равно заберут, но вы их не увиди-
те больше никогда. Вы должны отдать детей, 
а завтра они вам объяснят, в чём дело…» Де-
тей забрали сразу, даже не дали переодеть-
ся, и при этом не показали мне никакой бу-
маги, никакого постановления. После процеду-
ры изъятия я пребывала в состоянии шока: те-
перь я должна была доказывать, что я — хо-
рошая мать.

В норвежских газетах описали случай: одно-
го мальчика, которого забрали у матери в дет-
ском возрасте, насиловали во всех приютах. 
Он дожил до 18 лет, купил ружье, пришёл «до-
мой» и расстрелял приемных родителей. 

Другого норвежского мальчика забрали — 
он плакал, хотел к маме. Врачи сказали — это 
паранойя. Его закормили лекарствами и сде-
лали из него овощ. После криков прессы его 
отдали обратно маме в инвалидном кресле. 
Он уже не мог говорить, похудел на 13-15 кг. 
Это была дистрофия, произошли необратимые 
процессы. 

После единственного свидания со мной мой 
старший мальчик сказал, что он написал пись-
мо в русское консульство: «Я умру, но я все рав-
но убегу из Норвегии. Я не буду жить в концла-
гере». И он сам сумел организовать свой по-
бег. По интернету он связался с поляком Кшиш-
тофом Рутковским, которому уже удалось спа-
сти польскую девочку из норвежского приюта. 

Поляк позвонил мне в самый последний мо-
мент, когда всё было подготовлено, и сказал: 
«Если я вывезу вашего сына без вас,— это бу-
дет киднепинг, кража чужого ребенка, а если 
с вами, то я просто помогаю семье». Мне было 
тяжело решиться, но выбор был страшный: по-
гибнуть всем троим в Норвегии или спасти хотя 
бы себя и старшего сына… Не дай Бог, никому 
испытать такое!

В Польше мы пробыли три месяца. Кровная 
мать только в России имеет принадлежность 
к своим детям, является субъектом семейного 
права. В Европе— нигде. Мой ребенок снача-
ла получил норвежскую приемную мать. Потом 
нас остановили по запросу якобы «другой» офи-
циальной норвежской мамы. В запросе значи-
лось: «Некая тетя— то есть я— выкрала ребен-
ка с территории Норвегии». Тогда Польша, по 

законам Европы, предоставила моему ребенку 
польскую приёмную мать. 

А чтобы взять ребенка из Польши в Россию, 
моя мама — то есть бабушка моего сына, ста-
ла российской приемной матерью. Таким об-
разом, состоялся обмен между польской и рос-
сийской приемными матерями. Вот вам нор-
вежский родитель номер один, польский роди-
тель номер два и российский родитель номер 
три. Родная мать в Европе не в счет.

- После вашего возвращения в Россию 
к вам стала стекаться информация о похожих 
случаях. Расскажите о вашей общественной 
деятельности. 

- Вот ситуация: Ирина С. восемнадцать лет 
прожила в Англии. У неё там был друг. Роди-
лась дочка. Однажды Ирина случайно узнала, 
что ее сожитель— член садомазохистского клу-
ба. Девочка ее смотрит телевизор— показыва-
ют местного гонщика. Дочка говорит: «Мама, 
а этот дядя приходил ко мне играть в доктора. 
О! А эта тетя со мной играла в ванной…» Пред-
ставляете, когда тебе твой ребенок говорит 
такое?.. 

Ирина пошла к английскому детскому пси-
хологу, а тот ей сказал: «Дорогая, вы— отстой, 
вы— вчерашний день. Это не извращения, это 
креативный секс для элиты». Она заткнулась 
и потихонечку стала собирать вещи, готовить 
свое отступление в Россию. Мудрая женщина… 

Сначала в Норвегии были легализованы од-
нополые браки. Потом легализовано усынов-
ление детей однополыми родителями. Там свя-
щенники— женщины и мужчины— открыто за-
являют о своей нетрадиционной ориентации. А 
сейчас там появились смельчаки среди однопо-
лых, которые ставят вопрос о праве венчаться 
с детьми, жениться на детях. 

Если мы, традиционные родители, как ово-
щи, будем сидеть и ждать, то мы проиграем 
эту битву с однополыми или с иными гендера-
ми за наших с вами родных детей. Сегодня зо-
ной эксперимента являются Северная Европа, 
Германия плюс США и бывшие британские ко-
лонии: Канада, Австралия, Новая Зеландия — 
это «горячие точки», откуда я получаю сигналы 
«SOS» от русских матерей. Это первые всполо-
хи войны за священный образ традиционной 
русской семьи. 

Мысль о необходимости открытого сопро-
тивления давала мне возможность не сломать-
ся, не сойти с ума, там, в Норвегии. 

Каждый из родителей в России должен по-
нимать. За последние 30 лет структуры, заинте-
ресованные в торговле детьми, занятые пере-
распределением демографических масс, узако-
нили положение, что родитель и ребенок— это 
вовсе не одно целое. Теперь дети принадлежат 
некоему абстрактному обществу или государ-
ству. Мало того, по Гаагской конвенции о кра-
же детей 1980 года, которую Россия подписа-
ла в 2011 году, дети принадлежат территории, 
на которой проживали последние три месяца. 

Философию этих нелюдей отчасти раскрыва-
ет проект правящей в Норвегии Рабочей пар-
тии, о котором я только недавно прочла в нор-
вежских СМИ. Лисбаккен, министр по делам 
детей, не стесняясь, говорит: «Я— гомосексу-
алист. Я хочу, чтобы все дети страны были та-
кими, как я». Он инициировал государствен-
ную программу провести эксперимент: в дет-
ских садах была изъята вся литература типа 
«Золушки», все сказки Братьев Гримм. Вместо 
них была написана другая литература, поло-
вая— «щён литератюр» по типу «Король и ко-
роль» или «Дети-геи». Там, например, принц 
влюбляется в короля или принца, девушка-
принцесса мечтает жениться на королеве. По 
закону детям уже в детском саду на горшках 
воспитатели обязаны читать такие сказки и по-
казывать картинки. 

Был такой случай. Русские туристы поехали 
в Новую Зеландию с краткосрочной визой, на-
пример, 7-дневной,— мама, папа и ребенок. 
Родители то ли крикнули на ребенка, то ли ре-
бенок громко плакал— из кафе или отеля по-
звонили в службу защиты детей. Приехал на-
ряд «спасателей», и ребенка изъяли, «спасли» 
от «родителей-садистов». Российские диплома-
ты боролись больше года за то, чтобы ребенок 
мог иметь свидания со своими биологически-

ми родителями. 
Я сама уже два года сражаюсь за право по-

лучить свидание с младшим сыном. Брейвик, 
расстрелявший 80 человек, имеет право зво-
нить каждый день своим родственникам. Приго-
воренные к смертной казни во всем мире име-
ют право на переписку и на звонок, а мать не 
имеет возможности даже поговорить со сво-
им ребенком! 

Кстати, Брейвик «спасал» Норвегию от этой 
правящей парии «Арбайт парти», а объявили, 
что он ненавидит мусульман. Брейвик в четы-
ре года был изнасилован норвежской матерью. 
Его «Барневарн» отобрала и пустила «по этапу». 
Каждая семья попробовала его «на вкус». По-
том девять лет юноша готовил свою акцию. Ду-
маю, его сейчас изолировали и сказали: «Мы 
тебе дворец построим, всё, что угодно, толь-
ко молчи на эту тему!». Этот аспект постепенно 
всплывает в СМИ. Шведские журналисты уже 
раскопали эту историю.

Каждые пять лет Барневарн делает отчет по 
мигрантам, чьих детей больше всего в Барне-
варн. Топ-лист возглавляет Афганистан, потом 
Эритрея, потом Ирак. Из белых детей Россия 
на первом месте, в общем списке стран— на 
четвертом.

Кровные родители получают от государства 
разрешение на свидания с украденными деть-
ми— по 2 часа один раз в полгода. Это макси-
мум. Сейчас мой старший сын, который сбежал 
в Россию, виртуально обязан находиться в их 
детском доме, как собственность норвежского 
бифолкнинга (населения), до 23-х лет. 

Речь надо вести не о педофилии как тако-
вой. Это другой феномен. В одной только Нор-
вегии 19 000 негосударственных обществ 
по перепрофилированию детей из «древних» 
(мужчина, женщина) в иные нетрадиционные 
гендеры. 

Ребенок принудительно развивается в опре-
деленной нетрадиционной гендерной категории. 
То, что рассказывал мой кроха-сын, это уже не 
примитивная педофилия, а некий «организован-
ный» тренинг, нацеленный на иную ориентацию.

 - Во все эти ужасы трудно поверить… 
- Пока вы рассуждаете, верить или не верить, 

уже появилось целое поколение родителей, ко-
торым приходится с этим ужасом жить. 

Всё это в современной Европе преподносит-
ся как вид толерантности. Мол, дети якобы име-
ют право на сексуальные предпочтения с нуля 
лет, имеют право на секс-разнообразие. Про-
тив нас с вами, против родителей и детей, ору-
дует хорошо организованная преступная миро-
вая сеть. И, похоже, наступило время, чтобы 
признать это честно и открыто и начать в каж-
дом райотделе российской полиции и по всей ее 
вертикали вводить спецподразделения по про-
тиводействию этим международным группиров-
кам демографического бандитизма.

Я призывала людей на марше «Защиты де-
тей» разглядеть за красивой маской западной 
«ювенальной юстиции», которая преподносится 
нам под видом якобы «спасения детей от роди-
телей-алкоголиков»,— глобальный эксперимент 
по смене гендера у наших детей. Чудовищный 
эксперимент, который почти тридцать лет уже 
идет по всей Европе.

Там, в Европе, да и в Канаде, и в США, в Ав-
стралии и Новой Зеландии, повсюду за предела-
ми России— родительство раздавлено и разоб-
щено. Родительство, как связь родителей с ре-
бенком, планомерно уничтожается. Цифры изъ-
ятых детей— 200 тысяч в Норвегии, 300 тысяч 
в Швеции, 250 тысяч в Финляндии, в Германии, 
в Израиле— такое же огромное количество— 
это украденное поколение.

 - На этом фоне наша страна Россия выгля-
дит островком христианского уклада… 

 - Про меня часто говорят: «Вот, сначала сбе-
жала на Запад, а сейчас стала ярой патриот-
кой!» Да, я— патриот поневоле. Для того, что-
бы оценить нашу Россию, может быть, и нужно 
сначала все потерять. Я слишком дорого запла-
тила за свою ошибку— собственным ребенком 
и страшным опытом. 

Более ста российских семей сегодня стоят 
на коленях вокруг России и кричат: «Мы— гости 
из вашего будущего. У нас украли на Западе на-
ших детей. Смотрите на наше горе и учитесь. 
Проснитесь, остановите чуму третьего тысяче-
летия. Поставьте железный занавес толерант-
ности к извращениям. Выдавите эту нечисть за 
пределы России!»

Беседовал Андрей Фефелов.
Международное общественное движение

«РУССКИЕ МАТЕРИ» 

современной Европы
...Что на нас движется!
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Финишировла первая 
юношеская

Первая юношеская регата сезона «Пару-
са нашей надежды» проходила два воскресе-
нья подряд, 19 и 26 мая, на акватории Амур-
ского залива. В соревнованиях участвовали 
швертботы классов «Оптимист», «Кадет», «Ла-
зер 4.7», «420», всего 57 спортсменов из яхт-
клубов «Семь футов» и «Пасифико», сообщи-
ли РИА PrimaMedia в пресс-службе яхт-клуба 
«Семь футов». Во время первого этапа рега-
ты, 19 мая, дождь и низкая температура по-
зволили провести четыре гонки в классе «Ла-
зер 4.7», а в остальных классах — всего по 
две. 26 мая во всех классах было проведе-
но по две гонки, а в классе «Кадет» — три. 
По сумме двух этапов определились победи-
тели и призеры регаты. Ими стали: в классе 
«Оптимист» — Мария Кислухина, Денис Ши-
лакин, Никита Суходуб; в классе «Кадет» — 
Илья Гайдаенко / Влад Тесленко, Дмитрий 
Морозов / Тарас Жигалов, Анастасия Канай-
кина / Никита Канайкин; в классе «420» — 
Андрей Сапрыкин / Даниил Якутов, Егор Зуев 
/ Алексей Сидрик,

Александра Анискина / Александра Шу-
тафедова; в классе «Лазер 4.7» — Никита 
Юрку, Дарья Истратова, Антон Колоцей.

В Находке свою Спартаки-
аду выиграли студенты фили-
ала ВГУЭС

Первое место в городской Спартакиаде 
среди высших и средне-специальных учебных 
заведений заняла команда Находкинского 
филиала ДФУ. С октября по май в соревно-
ваниях приняли участие более 400 студентов. 
Спортсмены играли в мини-футбол, настоль-
ный теннис, баскетбол, волейбол. Заверша-
ющим этапом стали эстафета и соревнова-
ния по легкой атлетике.

В спартакиаде приняли команды шести 
учебных заведений Находки: Морского го-
сударственного университета им. Невель-
ского, филиалов Владивостокского государ-
ственного университета экономики и серви-
са, Дальневосточного федерального универ-
ситета, Института технологии и бизнеса, а 
также Дальневосточного мореходного учили-
ща, и Находкинского гуманитарно-политехни-
ческого колледжа. В основном это студенты 
вторых и третьих курсов.

С самого начала лидерство захватила ко-
манда филиала ДВФУ. Студенты одержали 
победу в трех дисциплинах: в футболе, ба-
скетболе и настольном теннисе. Причем луч-
шие результаты показали как юноши, так 
и девушки. В итоге команда ДВФУ стала об-
ладателем главного кубка. В тройку призе-
ров также вошли команды филиалов ВГУЭС 
и НГГПК.

Игорная зона против 
виндсерфинга: что победит

Строительство игорной зоны в Приморье 
мешает развитию виндсерфинга, заявил биз-
несмен и председатель федерации Vladsurfer 
Алексей Кравец, который уже 10 лет увлека-
ется этим видом спорта. Спортсмен отметил, 
что во всем крае им можно заниматься лишь 
в бухте Муравьиная. 

«Для виндсерфинга нужен ветер. А тер-
мальные ветры во Владивостоке бывают ред-
ко. Бухта Муравьиная — единственное ме-
сто, где можно кататься. Таких мест очень 
мало в мире, а в России, наверное, только 
одно. Мы пробовали договориться и писали 
письма в организацию, занимающуюся стро-
ительством игорной зоны. В ответ запроси-
ли большую сумму денег только за проезд. А 
ведь там многие занимались со своими деть-
ми, три года назад мы привозили туда детей 
из детского дома. Сейчас же такой возмож-
ности нет».

По материалам информагентств.

Спорт Отметили юбилеи
25 мая

Григорий Петрович Бойко, проживаю-
щий в с.Анучино Анучинского района;

Эдуард Петрович Ерошенко, прожива-
ющий в пос.Кавалерово Кавалеровского 
района;

Анатолий Петрович Дружинин, член 
КПРФ, проживающий в Лесозаводске.

28 мая
Валентина Александровна Бере-

стенко,  член  КПРФ,  проживающая  в 
Уссурийске.

29 мая
Рафаэль Аркадьевич Чалманян, член 

КПРФ, проживающий в пос.Кавалерово 
Кавалеровского района;

Наталья Владимировна Поршнина, 
член КПРФ, проживающая в Уссурийске.

К о м и т е т 
Приморско-
го краевого 
о т д е л е н и я 
КПРФ сердеч-
но поздрав-
ляет юбиля-
ров и жела-
ет им креп-
кого здоровья, счастья, неиссякае-
мой веры в социализм, в лучшее бу-
дущее нашей Родины!

ОБЪЯВЛЕНИЕ
Организатор торгов — Общество с ограниченной ответственностью «Сертификат ДВ» (ОГРН 

1122537004666, ИНН 2537095642, адрес: 690012, Приморский край, г. Владивосток, ул. Кали-
нина, д. 204в), сообщает о результатах проведения повторных электронных торгов в форме аук-
циона по продаже имущества (права требования (дебиторской задолженности) по невыполнен-
ным денежным обязательствам в размере 2 079 165,71 руб.) Открытого акционерного обще-
ства «Водоканал» (ОГРН 1052503753785, ИНН 2538093800, адрес: 690088, г. Владивосток, ул. 
Некрасовская, д. 122), сообщение о проведении которых было опубликовано в газете «Коммер-
сантъ» (выпуск № 40 от 07.03.2013 г.). Торги признаны несостоявшимися в связи с вынесенным 
Арбитражным судом Приморского края по делу № А51-8191/2011 Определением от 28.03.2013 
г. о признании недействительным решения собрания кредиторов должника от 23.11.2012 г.

Десятки миллионов рублей разворо-
вываются на Дальнем Востоке в си-

стеме ЖКХ, сообщила на днях пресс— 
служба Главного управления МВД РФ 
по Дальневосточному федеральному 
округу.

На Камчатке генеральный директор компа-
нии «Дальрыбторг» использовал по личному ус-
мотрению 7,5 млн рублей, полученных от насе-
ления за предоставленную тепловую энергию. 
На Колыме предприятие «Ола-Электротепло-
сеть» завышало плату за теплоснабжение Ма-
гаданскому аграрному техникуму, федерально-
му бюджету причинен ущерб в размере 1,8 млн 
рублей. В городе Благовещенске Амурской об-
ласти руководитель одной из организаций внес 
ложные сведения по капитальному ремонту жи-

лых домов и похитил 3,9 млн рублей.
По словам начальника управления Евгения 

Кужеля, в первом квартале 2013 года в ДФО 
выявлено более 1600 преступлений в сфере 
ЖКХ. Интерес для нечистых на руку чиновни-
ков, руководителей управляющих организа-
ций и подрядчиков представляют бюджетные 
средства, которые выделяются государством 
на реформирование жилищно— коммуналь-
ного хозяйства. В 2012 году ущерб от таких 
преступлений составил более 100 млн рублей. 
По 52 преступлениям уголовные дела направ-
лены в суд.

Наибольшее  число  преступлений  в ЖКХ 
выявлены в Амурской области, Хабаровском 
и Камчатском краях.

ИТАР-ТАСС 

ЖКХ — рай для 
воров и жуликов

Жители улицы Ленинградской в На-
ходке стали невольными свидете-

лями необычной протестной акции, ор-
ганизованной местными думцами. 

Депутаты и их помощники, под лозунгом «Де-
путат незаконно наказан властью!», вышли на 
улицу мести тротуары в поддержку своего кол-
леги, которого местный суд приговорил к 22 ча-
сам исправительных работ за нарушение поряд-
ка организации массовых мероприятий, сообща-
ет «Восток-Медиа».

За что наказали народного избранника от 
КПРФ? 30 декабря прошлого года депутат гор-
думы Эльсевар Габибов на своей машине и еще 
одном грузовичке, украшенном красными фла-
гами и коммунистическими лозунгами, проехал 
по улицам города. Этот своеобразный автопро-
бег руководитель местной комсомольской ячей-
ки посвятил Новому году и очередной годовщи-
не со дня образования СССР. Минуло три меся-
ца, и вдруг в находкинский городской суд посту-
пает протокол об административном правонару-
шении, якобы за несанкционированную полити-
ческую акцию. Суд очень оперативно собрался 
и вынес решение о назначении принудительных 
работ в качестве наказания.

В результате рассмотрения кассационной жа-
лобы в судебное решение были внесены измене-
ния, но пока этой бумаги нет на руках у депутата. 
Несмотря на это расторопные судебные приста-
вы решили, пугая наручниками, заставить Габи-
бова выйти на принудительные работы.

«Мы считаем, что это произвол, и его поезд-
ка на автомобиле под красными флагами была 
не акцией неповиновения, а обычной встречей 
с избирателями. Мы решили поддержать своего 
товарища и вышли все мести улицы в знак под-
держки. Очень надеемся, что краевые власти и 
Государственная Дума дадут правовую оценку 
столь вопиющему произволу», — уверен лидер 
местных коммунистов, помощник депутата Госу-
дарственной Думы Леонид Зеленов.

Коммуниста метлой 
не запугаешь!
В Приморье депутата обязали 
22 часа подметать улицы

Поздравляем!При поддержке «Надежды России»

Воруют!

Самый справедливый в мире суд

Убедительной победой многодет-
ной матери в борьбе за свои права 

и права своих детей закончились по-
пытки апологетов ювенальной юсти-
ции через суд лишить её родительских 
прав. 

Два года Наталья Григорьева,  одна воспиты-
вающая четверых детей, при поддержке крае-
вого отделения Всероссийского женского сою-
за «Надежда России» пыталась вернуть троих из 
них, отнятых органами опеки по явно надуман-
ным основаниям: якобы у семьи нет жилья, ус-
ловия содержания подростков ненормальные. 
Как сообщила корреспонденту «Правды При-
морья» председатель отделения Татьяна Есь-
кова, всё это, мягко говоря, не соответству-
ет истине. «Мы курировали эту семью, - сказа-
ла она, - и знали о ней практически всё. Мать 
добросовестная, трудолюбивая женщина без 
вредных привычек, а вот по наговору «добро-
желательных» соседей получалось, что воспи-
танием своих детей она не занималась вооб-

ще. Ей пришлось пройти через множество су-
дебных заседаний во Владивостоке, где боль-
шую помощь ей оказали наши защитники-ак-
тивисты движения Н.Н.Сергеева, Л.П.Ткаченко, 
З.Н.Ковылина». 

Теперь уже всё позади. Наталья переехала 
в Дальнегорск, где приобрела квартиру по до-
ступной цене при поддержке краевого коми-
тета КПРФ. Перевезти вещи ей помог депутат 
Законодательного Собрания от КПРФ Юрий 
Пошивайло.

 «Последние судебные  тяжбы, - рассказала 
Татьяна Николаевна, - проходили уже на новом 
месте. И вот – долгожданный момент: в пред-
дверии Дня защиты детей и дня рождения доче-
ри Василины (девочке 6 лет) суд под давлением 
неопровержимых доводов нашего представите-
ля Ларисы Ткаченко был вынужден принять ре-
шение о возвращении всех ребятишек в семью. 
Пользуясь случаем, хочу поздравить её с этой 
победой и пожелать всем счастья и здоровья».

Соб. инф.  

Матери вернули детей


